



**MARIO ROBERTO
SANTUCHO**

El Combatiente

★ N°1172 ★ 1° de febrero de 2025 ★ \$1.500

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores



**LA ÚNICA SALIDA
ES ENFRENTARLOS**

LA ÚNICA SALIDA ES ENFRENTARLOS

La burguesía sólo entiende razones y retrocede cuando se la obliga con la confrontación, nunca porque nos tenga piedad ni consideración alguna.

Por lo tanto, la respuesta a la crisis es preparar el enfrentamiento, no esperar mejores condiciones sino asumir que las mismas sólo podrán lograrse como producto de la lucha y la organización de las bases trabajadoras en unidad efectiva con el resto del pueblo.

Se viene hablando mucho por estos días sobre la *batalla cultural* que lleva adelante el gobierno de Milei. Sus recientes expresiones en el Foro de Davos condenando la homosexualidad, ahora con el intento de eliminar la figura del femicidio y antes con la amenaza de “ir a buscar a los zurdos” no hace más que confirmar **el carácter retrógrado y reaccionario** de la camarilla instalada en la Casa Rosada.

De hecho, al cierre de esta edición de El Combatiente se están convocando una serie de movilizaciones en distintas ciudades del país como forma de repudio desde diversos sectores de la sociedad a semejantes barbaridades.

Además de esto (donde queda claro que el gobierno prefiere hablar de *la batalla cultural* para no hablar de la economía), existe una batalla de fondo que la burguesía y su gobierno vienen dando contra la clase obrera y el pueblo que ha afectado gravemente las condiciones de vida y de trabajo.

El monumental retroceso sufrido en todo el año 2024 ha sido y es la garantía para que el frágil plan económico de Milei y Caputo pueda sostenerse, basado en el recorte de gastos por parte del Estado (afectando, principalmente, a jubilados y jubiladas), que ha permitido una impresionante transferencia de la riqueza social a los bolsillos de los monopolios.

Al mismo tiempo, con despidos, retiros anticipados, salarios a la baja, extorsión y medidas para

imponer condiciones laborales de mayor explotación, el conjunto de la clase en el poder lleva adelante su hoja de ruta para imponer una derrota política, fundamentalmente a la clase obrera, como condición para que el plan económico tenga posibilidades de éxito duradero.

Entonces, sin dejar de rechazar y denunciar las bravuconadas del gobierno en nombre de la llamada batalla cultural, no podemos dejar de decir que ese es el marco de distracción que la burguesía utiliza para dar la batalla de fondo. Sin ir más lejos, en el medio de las declaraciones aludidas, el ministro de economía anunció la baja temporal de retenciones a la agroindustria, **medida que beneficia a los monopolios del sector** basadas en más recortes a los sectores trabajadores para financiar tal resolución.

Los golpes que vienen recibiendo los sectores asalariados son resistidos por los mismos, con un carácter de defensa ante el ataque clasista, con las herramientas que la clase trabajadora cuenta. En muchos casos, por fuera de las estructuras de los sindicatos que han hecho de la traición y la entrega su metodología.

Lo que se está manifestando, de hecho, es **una confrontación entre la burguesía y la clase obrera en el marco de la aguda y estructural crisis capitalista**.

Para atenuar tal crisis la clase dominante despliega todo su arsenal político y mediático.

El proletariado responde, aun en inferioridad de

condiciones, ratificando una etapa de resistencia con alzas y bajas, heterogénea, con niveles de organización desiguales, pero que ponen de manifiesto una voluntad de lucha aun en tales condiciones de adversidad e inferioridad de fuerzas.

En este marco de lucha de clases se hace cada vez más evidente **la falta de alternativa política real para las masas trabajadoras.**

Una sensación de desamparo e incertidumbre se expresa en lo ancho y profundo del proletariado.

El miedo al despido, a la falta de organización, se choca con la premura de sufrir salarios miserables y condiciones de trabajo extremas que afectan las condiciones de existencia de la familia proletaria.

Aquí debemos tener clara la experiencia transitada. No luchar por miedo al despido, no organizarse por temores a represalias, no ha impedido que tales medidas no fueran aplicadas por las patronales.

Insistimos: es esa la respuesta de toda la clase burguesa para atenuar los efectos de la crisis.

Este es un dato trascendental a tener en cuenta. Cada embestida de las patronales forma parte de una política general de la burguesía. De allí se desprende que cada medida de lucha que toma el proletariado debe estar enmarcada no sólo en la resistencia a una medida particular sino en rechazar el ataque a toda nuestra clase.

Como decíamos, la experiencia viene marcando que no hay preservación de fuerzas si no tomamos medidas de acción y organización que preparen a las mismas para el enfrentamiento abierto contra el plan de la burguesía y su gobierno.

En esa conducta está la respuesta a la falta de alternativa política. Es por ese camino de confrontación por donde podremos ir acumulando y construyendo las fuerzas necesarias que nos permitan avanzar hacia otros escalones de lucha.

La salida es el enfrentamiento.

Un enfrentamiento político, de lo pequeño a lo grande, pero que sea fruto de la acción de las bases proletarias, de tomar nosotros la iniciativa como clase, ganando terreno en la independencia política, en confiar en nuestras propias fuerzas organizándolas cada día, con el objetivo de presentar una contienda que derrumbe los marcos de la institucionalidad del sistema que lo único que persigue es ser muro de contención de la lucha, para que la burguesía logre la "paz de los cementerios".

Debemos preparar las fuerzas desde la acción, debatiendo y decidiendo en cada sector de trabajo, y de allí al resto de los sectores, medidas concretas que nos preparen para enfrentar los golpes que la burguesía tiene planeado descargar.



Como dijimos, de lo pequeño a lo grande, pero con la perspectiva de que es necesario planificar medidas contundentes, que impongan nuestra fuerza a la fuerza de las patronales, para avanzar en una lucha política que apunte a derrotar el plan del gobierno.

Las huelgas, las tomas, los cortes de ruta, los bloqueos, la unidad con las empresas y población vecinas, entre tantas otras iniciativas que puedan promoverse, constituyen la conducta que debemos abrazar para construir nuestra propia salida como clase y como pueblo y derrotar el plan que nos está asfixiando.

La crisis existe. La burguesía la utiliza para extorsionar, para confundir, para golpear, y terminar descargándola sobre las mayorías populares.

Es el pueblo trabajador el que viene viendo derrumbarse su realidad cotidiana y viene siendo el que sostiene las ganancias de los monopolios en medio de tal situación.

La burguesía sólo entiende razones y retrocede cuando se la obliga con la confrontación, nunca porque nos tenga piedad ni consideración alguna.

Por lo tanto, la respuesta a la crisis es preparar el enfrentamiento, no esperar mejores condiciones sino asumir que las mismas sólo podrán lograrse como producto de la lucha y la organización de las bases trabajadoras en unidad efectiva con el resto del pueblo. ★

USPALLATA RESISTE Y ENFRENTA LA MEGA MINERIA CONTAMINANTE

El sábado 25 de enero, más de 3.000 personas entre vecinos autoconvocados, asambleas ambientales y muchas organizaciones de la Villa de Uspallata y de otros lugares de la provincia se movilizaron por las calles expresando su repudio y rechazo a los embates megamineros y convocando a todos los mendocinos a la defensa de nuestros ríos, de nuestros bienes comunes, y de nuestra agua que está en peligro.

Minera San Jorge, un proyecto mega minero que **no tiene licencia social** y que el pueblo de Uspallata y de Mendoza toda supo derrotar 14 años atrás, vuelve a la carga en sus intenciones de extractivismo saqueante y contaminante.

Lo hace con el respaldo de las nuevas leyes impuestas por la facción burguesa gobernante, el RIGI a nivel nacional y el nuevo Código de Procedimiento Minero impuesto en la provincia por amplia mayoría de legisladores oficialistas y “opositores” que violan la Ley del Pueblo (la Ley 7722 protectora del agua de los mendocinos).

También valiéndose de otros pasos anteriores, como la modificación que impuso la Suprema Corte de la Nación al artículo 1° de esta ley que enumera las sustancias tóxicas contaminantes como “el cianuro, el mercurio, el ácido sulfúrico y otras sustancias tóxicas similares” (esto último fue eliminado por ese fallo de la Corte) donde se incluirían contaminantes como el xantato, tan peligroso como el cianuro, que al no figurar expresamente podría ser utilizado.

Con esta espalda política y legal la minera *giorn d* como PSJ Cobre Mendocino, presentó hace unas semanas un proyecto que adaptación

del Informe de Impacto Ambiental que presentara en el 2011 (en aquella oportunidad con el oro como objetivo, hoy para disimular, con el cobre).

Esto fue percibido por la población de Uspallata como un resurgir de los intentos contaminantes en el nacimiento de la principal vía hídrica del oasis norte, el Rio Mendoza, del cual depende casi un 80% de la actividad agrícola, industrial, turística y poblacional de la provincia, por lo que se convocaba para el sábado 25 de enero a expresar su repudio a este nuevo embate mega minero.

El lobby minero no tuvo mejor idea el día anterior (viernes 24) de encarar un acto de provocación y demostración de poder, haciendo la apertura de una Oficina de la Cámara de Proveedores Mineros de Uspallata, con la participación de varios representantes de las cámaras empresariales de la provincia y principalmente con la presencia del Intendente de Las Heras, departamento donde radica la Villa de Uspallata.

La presencia de este fanteoche de la política radical-PRO-LLA que desde la campaña del 2023 nunca se interesó sobre las necesidades de los pobladores ni del distrito y apareció junto a la patota de la UOCRA (que acompaña toda expresión pública del lobby minero), fue lo que provocó **la autoconvocatoria de los vecinos y**

de las asambleas ambientales para repudiar la presencia del intendente e impedir este acto de habilitar la oficina pro minera.

La patota no tardó en actuar ante la pasividad de la fuerza policial, agrediendo a los vecinos con empujones y golpes para hacerlos dispersar. Los vecinos eran un puñado, los más activos, pero el resto al ir viendo cómo eran agredidos se movilizaron en masa al lugar y esto obligó a la policía a poner en fuga a la patota de la UOCRA. El palco desapareció y los lobbystas también, la provocación quedó en los inicios de algún discurso y ante la presencia de la población huyeron como ratas por tirante.

Un verdadero triunfo de los vecinos autoconvocados, que además se dieron el gusto de poner un cartel bien visible que decía: “Oficina cerrada por el pueblo”.

Por supuesto esta derrota del lobby minero fue presentada por los voceros gubernamentales y la prensa hijos de la pauta, como un ataque de los “terroristas” ambientales que no aceptan el progreso y demuestran su intransigencia y violencia en sus acciones. Inventando una agresión con molotov y otras hierbas que no han podido demostrar y detenidos que no los hubo.

El viernes **fue una pueblada**, los vecinos reaccionaron ante la hipocresía del lobby minero y sus serviles del gobierno municipal, la patota de la burocracia de la UOCRA y en defensa de sus pares agredidos.

El sábado 25 (como estaba convocada antes de los incidentes) hubo una gran presencia de los

USPALLATA !!

EL AGUA
DE MENDOZA
ESTÁ
EN
PELIGRO

vecinos autoconvocados, las asambleas ambientales y muchas organizaciones de la población de la Villa de Uspallata y de otros lugares de la provincia. Más de 3.000 personas se movilizaron por las calles de esta Villa de alta montaña, expresando su repudio y rechazo a los embates megamineros y convocando a todos los mendocinos a la defensa de nuestros ríos, de nuestros bienes comunes, y de nuestra agua que está en peligro.

Con masividad, ganando las calles como en el 2011 o en las gloriosas jornadas de diciembre del 2019, derrotaremos una vez más la irracionalidad de la burguesía de implementar estos modelos extractivistas, saqueantes, secantes y contaminantes.

El agua es vida, el agua de Mendoza no se negocia, siguen clamando los mendocinos. ★



SÓLO EN LA HUMANIDAD Y CON ELLA, PODRÁ REALIZARSE EL SER HUMANO

La propiedad privada capitalista se erige como el factor de freno y destrucción de toda la energía potencial de más de 7 mil millones de habitantes que ven amputadas sus aptitudes y avasalladas sus libertades por la obligación de trabajar a merced de la explotación voraz de los capitalistas.

El ser humano ha sido arrinconado a esa primitiva condición.

La burguesía nos sumerge en un mundo ficticio, pero, contradictoriamente, real y brutal, con el objetivo de sostener el sistema capitalista, actualmente podrido y moribundo, que le garantiza enormes ganancias a costa de la explotación del trabajo ajeno masivo.

Ficticio porque, encumbrados magnates y “magos” de las finanzas, acompañados de reyes, presidentes, ministros y funcionarios con su coro de propaladores a sueldo, alcahuetes y sindicalistas a su servicio, han convertido los problemas de la humanidad y del planeta, incluida su fauna, flora y, en suma, medioambientales, en un supuesto tema de estrictas finanzas.

Según esto, los temas surgidos del propio funcionamiento de la vida misma (incluso la realidad de los objetos inanimados), deben resolverse a partir del cálculo económico del que se derivan también los conflictos llamados geoestratégicos. Todos fundados en la obtención de algún beneficio particular.

Si la producción de determinados bienes genera contaminación, cambios climáticos, desertificación, matanza masiva de animales, deforestación, contaminación acuática, expulsión de poblaciones, etc., pero produce ganancias, se la califica de desarrollo. Quienes se oponen a ello y se organizan para resistir a semejante agresión contra el planeta y a la vida, son calificados despectivamente como comunistas, antidemocráticos y enemigos del progreso.

Las guerras por el dominio de mercados, territorios, recursos de todo tipo, o por la eliminación de los competidores, son justificadas bajo la premisa de que, “si no soy yo el vencedor, corro el peligro de perecer en manos de mi competidor”. Esto constituye la conducta de los llamados dirigentes mun-

diales, expresada claramente en el discurso de asunción del presidente de Estados Unidos Donald Trump. Con su dominio arrastran a la humanidad hacia ese mundo que contradice violentamente las aspiraciones de las grandes mayorías.

Todo se mide bajo la vara del interés económico político. Economía y ganancia fueron convertidas en sinónimo. Reducir costos es un imperativo, no para aliviar el trabajo sino, todo lo contrario, para intensificarlo, reducir personal y aminorar la contribución para el bienestar social.

Los avances tecnológicos y científicos en manos de los dueños del capital y sus Estados, generan mayor peso sobre las espaldas de las castigadas mayorías trabajadoras de la población mundial y agudizan las posibilidades de enfrentamientos por la supremacía entre los miembros de la misma clase explotadora.

La expulsión de seres humanos no sólo del funcionamiento económico y político, sino de sus territorios, constituye una de las mayores producciones de este sistema que, seguidamente, se ocupa de fomentar su desprecio social y hacerlos culpables de todos los males que el propio sistema genera. El epílogo de tal drama es echarlos fronteras afuera.

La degradación humana y del planeta crece a un ritmo cada vez más acelerado.

La propiedad privada capitalista se erige como el factor de freno y destrucción de toda la energía potencial de más de 7 mil millones de habitantes que ven amputadas sus aptitudes, avasalladas sus libertades por la obligación de trabajar a merced de la explotación voraz de los capitalistas para poder conseguir algo de alimento, un lugar en donde vivir y algo de ropa. El ser humano ha sido arrinconado a esa primitiva condición.



En nuestro país, la mayoría de los trabajadores, cobra salarios por debajo de la línea de pobreza según las estadísticas que la propia burguesía difunde (a pesar de que los números son permanentemente falsificados para ocultar una realidad mucho más cruda).

La libertad que pregonan, va en contra de las necesidades determinadas por el curso natural de la vida y la existencia, porque la producción cada vez más social se contrapone violentamente a la apropiación cada vez más concentrada.

Necesidad y libertad son la dualidad de una misma categoría indivisible en donde el conocimiento y manejo de la necesidad es lo que nos hace libres.

Todo lo contrario de lo que ocasiona el sistema en que vivimos en donde las necesidades son cada vez más inmanejables, incluso para la propia burguesía que con el acaparamiento de un volumen cada vez mayor de bienes y lujos se cree que goza de su albedrío, mientras que permanentemente debe competir y tratar de eliminar a sus oponentes de la misma clase y cuidarse en vida de no perecer por la acción rebelde de su enemigo principal: las masas de explotados y oprimidos que coleccionan odio y ansias de superar esta condición de vida deplorable.

La estrechez ideológica burguesa no les permite a los miembros de esta clase y a quienes mantiene bajo la férula de su ideología, ir más allá de la lucha por la apropiación de bienes y lujos.

Creen que la libertad es individual y ajena al resto de la sociedad...

El poseer privadamente creen que los hace libres. No pueden manejar las necesidades porque sus intenciones de ganancia van en contra de las mismas.

Entonces se enfrentan a fuerzas que no pueden dominar sellando así su destino de decadencia y perecimiento.

En donde hay un campo, ven inmuebles, en donde está el río Paraná, ven una hidrovía, en donde hay montañas ven cobre, oro, o minerales de todo tipo, su mirada no supera la apropiación individual contraria a la apropiación colectiva que es la única apropiación capaz de humanizar al ser humano.

Pues sólo en la humanidad y con ella, puede realizarse el ser humano. No utilizándola como cree y ejecuta la burguesía.

Su denuesto tildando de comunistas a las grandes masas que resistimos en forma conscientes o inconscientes por no seguir tragando las mieles amargas de este sistema que nos condena al peor mundo que existe más profundamente aún del que estamos soportando, en realidad es un elogio que expresa las aspiraciones más elevadas y consecuentemente solidarias del género humano mundial fundadas en la satisfacción de las necesidades de desarrollo de las enormes potencialidades que anidan en nuestro pueblo y los pueblos del mundo.

En los proletarios, es decir, los trabajadores asalariados que hoy vivimos bajo el yugo del capital, quienes somos los que manejamos los resortes de la producción de todo lo existente, **está la fuerza necesaria y la llave que nos abre la puerta para la transformación revolucionaria de esta realidad** y la conquista de la libertad basada en la satisfacción y manejo de las necesidades impuestas por la naturaleza. Para lograrlo hay que luchar y organizarse para tal fin.★

EL ABAJO QUE SE MUEVE

Reflejamos algunas de las luchas en este arranque del 2025. Conflictos que nacen como respuesta a las políticas de recortes de derechos y que enfrentan el disciplinamiento que intenta llevar adelante el gobierno de la burguesía.

6/1. Fábrica de galletas NS (Monte Grande, Bs As). Trabajadores reclaman por que le adeudan el aguinaldo y el pago del mes de diciembre. Realizaron un corte sobre la calle Olliden.

7/1. Frigorífico Euro SA (Villa Gobernador Gálvez, Santa Fe). Un grupo de 75 trabajadores fueron despedidos. Realizaron una protesta frente al frigorífico exigiendo explicaciones y una respuesta inmediata por parte de la empresa. Se dictó la conciliación obligatoria y volvieron a sus puestos de trabajo.

7/1. Harinas Bajo Hondo SACI (Bahía Blanca, Bs As). Conciliación obligatoria en el conflicto por despidos en la planta de General Cerri. Reincorporan a los seis trabajadores despedidos luego de la convocatoria a un paro por 96 horas de los obreros molineros.

8/1. Transporte La Ideal (San Justo, Bs As). Medidas de fuerza porque les adeudan parte de los salarios de diciembre y el aguinaldo. Ocurrió en las líneas: 4, 49, 86, 88, 103, 185, 193, 205, 506 y 621.

9/1. Fábrica de caramelos LIPO (Lanús, Bs As). Los trabajadores iniciaron un paro total de actividades en reclamo por la falta de pago de sus salarios correspondientes a los últimos dos meses. Incluye movilizaciones y cortes parciales en los alrededores de la planta.

11/1. Agroexportadora Vicentín (Santa Fe). El Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros decretó un paro por el incumplimiento del pago de un bono anual. Pararon en las plantas de Ricardone, San Lorenzo y Puerto General San Martín.

13/1. Acindar (Villa Constitución, Santa Fe): 60 despidos en la planta de Acindar como intento de sanción chocó con una huelga de toda la planta. Se paralizó por completo la producción y los despidos fueron reincorporados.

14/1. Explora (Santa Fe). La fábrica de biodiesel y tampoco pagó el bono correspondiente. Se paralizaron las tareas.

14/1. Frigorífico Regional Las Heras (Bs As). Fue tomado por sus 400 trabajadores en reclamando por salarios impagos desde noviembre, aguinaldo, vacaciones, entre otros ítems.

17/1. Trabajadores de la salud (C.A.B.A.): Organizaciones sindicales y sociales de la salud realizaron un abrazo simbólico a modo de protesta al Ministerio de Salud y entregaron una carta denunciando el desmantelamiento y desfinanciamiento general de la salud pública.

22/1. SOFSE (Tren Sarmiento. CABA y zona Oeste de gran Bs As). Trabajadores de maestranza contratados iniciaron una medida de fuerza en estaciones del Tren Sarmiento con volanteada para reclamar por salarios impagos, aumento salarial y mejores condiciones laborales.

22/1. Planta pesquera ex Barilari (Caleta Olivia, Santa Cruz). Se tomó la planta para defender los puestos de trabajo ante el traspaso de dos cooperativas por diversos incumplimientos.

23/1. Explora (Puerto General San Martín, Santa Fe). Trabajadores aceiteros mantienen una protesta en las puertas de la fábrica, denunciando despidos y baja salarial.

23/1. Frigorífico Beccar (Concepción del Uruguay, Entre Ríos). Los trabajadores realizaron una asamblea ante la falta de pago de la quincena. Cuando la empresa cumplió con el pago, volvieron a sus tareas.

27/1. Granja Tres Arroyos (Concepción del Uruguay, Entre Ríos). Frente al despido de al menos a 80 trabajadores, se concentraron en la puerta de la sede para evitarlo. Rige la conciliación obligatoria y se deja sin efecto la medida patronal.

28/1. Textil Mom Sports (Catamarca). Luego de los 23 trabajadores cesanteados (a quienes se les debía su liquidación) y la falta de pago de haberes a trabajadores activos, se convocaron en el ingreso del edificio para exigir respuestas y buscan evitar que la textil cierre sus puertas.

LOS CAMINOS DE LA RESISTENCIA

En la región del Alto Valle (Río Negro y Neuquén) existen conflictos que están presionando ese caldero hirviente que es la situación de la clase trabajadora. Aunque no siempre se materialice en organización y lucha la presión desde las bases comienza a hacerse sentir.

En la fruta, como todos los años, la Cámara Argentina de Fruticultores Integrados (CAFI), y los jerarcas del sindicato (SOEFRNyN), junto con funcionarios de la Secretaría de Trabajo, firmaron el acuerdo salarial para los trabajadores y trabajadoras de la temporada 2025, que quedó establecido en \$1.400.000 y en marzo se fijaría en \$1.600.000.

Hay que tener presente que el trabajo de empaque es por temporada, la que este año comenzó el 28/1 y dura 45 días; con posterioridad, quedan trabajando en el sector aproximadamente la mitad del personal, que, además, no trabajan todo el mes, sino sólo una o dos semanas -según las necesidades de los negocios- por lo que el sueldo se reduce proporcionalmente a ello.

Claramente la suma cocinada por arriba, sin participación de la clase trabajadora, resulta insuficiente, teniendo en cuenta, además, que se trata de la zona más cara del país.



Pero como, ante el hambre brutal que se vive en zonas norteñas, como Tucumán, Entre Ríos, Salta, etc., trabajadores de esas provincias vienen a hacer la temporada a fin de poder comer, siendo que estos salarios duplican el que podrían percibir en su lugar de origen, se someten a estas condiciones y le sirven a la burguesía local como fuerza laboral que impide la concreción de medidas de fuerza por parte de los trabajadores del lugar.

En el petróleo se mastica por abajo la necesidad que los diagramas de trabajo equiparen la cantidad de días de franco con los días en que los trabajadores “suben” a los pozos.

Hay que tener en cuenta que en cada pozo existen distintas empresas, distintas operadoras y que cada una de ellas terceriza gran parte de los trabajos, todas con distintos diagramas; sin embargo, siendo que las jornadas de trabajo son de 12 horas, a las que hay que sumarles 3 o 4 más para “subir” y “bajar”, es una aspiración de los trabajadores lograr tener tantos días de trabajo como de franco, porque si no su vida sólo es trabajar; pudiendo apenas estar con sus familias.

Más preocupante aún es el reclamo por las condiciones de inseguridad, que causan constantes muertes y accidentes en los lugares de trabajo, causadas por la falta de inversión que motiva la sed de ganancia capitalista.

En este sentido se organizaron los familiares de los compañeros muertos en la Refinería NOA el 22 de septiembre del 2022; organización nacida a partir de una experiencia bien desde abajo.

Sin embargo, las políticas oportunistas y reformistas de la izquierda del sistema, que lograron hacer pie ahí, en un error inconcebible, llevan a estos compañeros y compañeras a plantear “Fuera NOA”, omitiendo que, primero los capitales están todos ligados por negocios entre sí, que no es la única empresa en la que se registran o han registrado asesinatos laborales, accidentes y mutilaciones que pudieron ser evitadas; que para estos capitales, el “Fuera NOA” sólo les costaría modificar el nombre de la empresa -lo que hacen constantemente cuando pierden licencia social, lo vemos también, por ejemplo, con las mineras-; en vez de llevar el reclamo a otras empresas -a TSB, Tecpetrol, YPF, por citar sólo algunas-, en las que también se han registrado estos accidentes que no son tales, con resultados fatales y con un gremio que sólo cacarea bronca pero en los hechos no hace nada.

Y ya que estamos con el gremio, baste decir que, como forma de “dar algo para que no nos quiten todo” (diría Perón), les ha otorgado a los y las trabajadoras la posibilidad de que sus familiares puedan ser adherentes de la obra social (con el correspondiente descuento por supuesto). Unas migajas para descomprimir.



Otra situación se dio en **la empresa NRG** (que provee las arenas de Vaca Muerta para el fracking) y que alcanzaron los 181 despidos (aunque algunos medios refieran 50). Parte de estos compañeros, unos 40 aproximadamente, fueron reubicados en otros lugares de trabajo. Por el manoseo del sindicato, gobierno y empresas, entre audiencias, acuerdos y promesas, finalmente derivó en que estos compañeros debieran aceptar el despido y la indemnización otorgada.

Cabe aclarar que mientras la empresa denuncia “falta de trabajo”, en Vaca Muerta se siguen pregonando con bombos y platillos los récords de producción.

Además, NRG no es una “pyme”, se inserta en un pool de 12 empresas radicadas en Argentina y una en USA.; cuyos paquetes accionarios se encuentran mayoritariamente en manos de dos personas: César Güercio, el CEO de NRG Argentina, y Damián Strier.

Comprende NRG Servicios Petroleros SA; NRG Oil&Gas; NRG Ultra SA; NRG Energía, NRG Construcciones SA, NRG Transporte, NRG Materiales, El Choique Transporte, NRG Air SA (transporte aéreo de pasajeros), 1791 LAM SA (marketing), Mardg SAS (polirrubro); y NRG Energy, Inc. dedicada a la generación y venta de electricidad, con sede en Houston, Texas.



También merece una mención la situación de los **Guardavidas**. Los caudalosos ríos de la zona son balneario habitual de los pobladores locales, se estiman 180 mil personas en los ríos. Por lo tanto, la actividad de guardavidas es imprescindible para resguardar las vidas de las personas.

Este año hubo un incremento en los casos de muertes por ahogamiento en los ríos, sin embargo, los guardavidas locales están en conflicto, -en particular los que dependen de la Municipalidad de Neuquén- con movilizaciones, efectuando las guardias con ropa de civil y no armando los puestos de guardavidas, con carteles en los puestos, en reclamo por los salarios, que se encuentran muy por debajo de los que se fijan nacionalmente, a pesar de ser una zona con un alto costo de vida, y que la cantidad de guardavidas no alcanza a cubrir la vasta zona de ríos.

Como ellos mismos indican, son medidas leves a fin de no perjudicar a la población, teniendo en cuenta que su deber es salvar vidas.

Hay que agregar que en la zona funciona la escuela de Guardavidas -escuela paga-, que hace que, mediante prácticas laborales gratuitas durante una temporada, a cuya finalización ya obtienen el título; estas prácticas terminen sirviendo al municipio para cubrir las necesidades y no afrontar el pago de la cantidad correspondiente de personal afectado al servicio. ★

NO HAY QUE DEJARLES PASAR NI UN SOLO ATROPELLO

Desde varios rincones de la provincia del Chaco, el pueblo viene levantándose contra los aumentos totalmente desmedidos en la tarifa de luz, verdaderamente impagables.

En la provincia del Chaco a pesar del calor, las secas, las inundaciones, los aumentos de servicios, los políticos que nos toca soportar y la aparente "apatía", desde varios rincones de la provincia el pueblo viene levantándose **contra los aumentos totalmente desmedidos en la tarifa de luz**, verdaderamente impagables.

Las movilizaciones comenzaron en pueblos como Castelli, Sáenz Peña, Villa Ángela y Quitilipi, siendo las más numerosas. En general se juntaron en forma autoconvocada o espontánea, como forma de protesta contra el monto de las tarifas, que en viviendas "estándar" superaba los 150 mil pesos. Un disparate.

También aumentaron en la misma medida, el agua y los impuestos provinciales, por lo que una familia tipo terminaba pagando en el Chaco casi el 40% de sus ingresos en impuestos y servicios, una verdadera locura.

Las movilizaciones y las protestas obligaron a que el gobierno suspendiera los próximos aumentos y al compromiso de revisar la mayoría de los casos de facturación elevada.

Lo que hace el gobierno con esta medida es patear el problema para adelante, con el objetivo de



llegar a las elecciones legislativas sin tantos dramas y después ver qué pasa.

Pero hay que señalar que esta ha sido **una pequeña batalla ganada por el pueblo**.

Lo que tenemos que tener en claro es que es sólo un freno, es parte del camino de resistencia a los planes del gobierno. En este sentido no hay que aflojar y tenemos que ir por más conquistas, aunque sean pequeñas nuevamente, ir probando las fuerzas.

Nuevamente, esta experiencia nos demuestra que sin lucha no se logra nada. ★

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.
Año 56°. Editorial El Combatiente.
prtarg.com.ar
prtweb@gmail.com
Aparece el primero de cada mes.



SI LUCHAMOS PODEMOS PERDER PERO SI NO LUCHAMOS ESTAMOS PERDIDOS

El gobierno hace su show mediático para entretener e intentar tapar sus verdaderos planes económicos (que no son otros que los planes de la burguesía para los beneficiarios de siempre); y los medios de desinformación de la clase dominante se hacen eco (ya sea para criticar o apoyar a Milei, repitiendo miles de veces sus dichos): todos trabajan para intentar alinear el debate público.

Todo tiene una intencionalidad política:

hablemos de los que ellos quieren que hablemos, distracción y consumismo.

Chapean con que organismos nacionales e internacionales como UNICEF, la ONU, o el INDEC ven una mejora en la situación de la Argentina y del andar del gobierno... como si con ello se pudiera comer o pagar un medicamento.

De lo que se trata para la burguesía –siempre y principalmente- es tapar la lucha de clases. Las movilizaciones y enfrentamientos que se dan día a día en nuestro país y en el mundo.

Hoy acá se dan en forma de resistencia, frente a los despidos, suspensiones, atrasos en los pagos de salarios, frente al ajuste en general a los jubilados y estudiantes.

El populismo, que se autodefine “oposición” taladra con que “no pasa nada”, con que “la gente no sale”, tirando para atrás cualquier iniciativa de acción. Son los campeones de la defensa de la institucionalidad. Hablan de respetar los tiempos de mandato del gobierno, aunque estemos pasando hambre y miseria.

Todo tiene una base: buscan generar incertidumbre, temor, inestabilidad, con el objetivo de que no hagamos olas, de esperar las próximas elecciones y “votar mejor”; aguantar “hasta que pase el vendaval”, como si el capitalismo cambiara con un gobierno burgués u otro.

Promueven posturas individualistas, nada de unidad ni solidaridad de clase.

Pero la realidad de las amplias mayorías es que estamos cada vez peor.

Lo que vivimos en los barrios, en cada hogar obrero mata cualquier dato sobre el “control” de la inflación, todo en una situación que cada vez es más calamitosa.

La calle es la que manda.

Por eso y más que nunca es imprescindible hablar con nuestros compañeros y compañeras de trabajo, vecinos y vecinas sobre esta realidad que vivimos y confrontarla con el verso y el engaño mediático.

Esa realidad que nos golpea es la que empuja a organizarnos para revertir esta situación.

La movilización genuina y el enfrentamiento a las políticas de explotación y entrega son el verdadero y único camino, con independencia de acción y decisión asamblearia.



/PRT ARGENTINA